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Crónica: ¿Cómo se vive la
Semana Santa desde el otro la-
do, desde el punto de vista de la
organización?

Francisco Romero: Son co-
sas diferentes. Una cosa es salir
de nazareno o costalero y otra es-
tar en la junta organizando todos
los actos. Lo vives tan intenso
que cuando te quieres dar cuenta
ya se ha pasado la Semana Santa.
Me gustaría más vivirla de la otra
forma, pero la organización tam-
bién es bonita, aunque no te da
tiempo a saborearla. Termina
uno agotado porque tienes que
compaginarlo con tu trabajo, pe-
ro como te gusta, lo haces con
ilusión para que la Semana Santa
de Albacete cada vez vaya a más,
porque si no hubiera gente que
nos dedicáramos a ello, acabaría
por perderse. 

C.: ¿Qué recuerdos tiene de
esta festividad?

F.R.M.: Recuerdo que seguía
la Semana Santa desde que tenía
seis o siete años, al principio de

los sesenta, cuando entonces pa-
saba por la calle Tejares. Me
acuerdo que la gente de los ba-
rrios por los que pasaba la proce-
sión pintaba las casas. Poníamos
las sillas para guardar sitio. Lue-
go, ya después, entré en la cofra-
día Nuestro Padre Jesús Nazare-
no, en la que llevo más de veinte
años.   

C.: ¿Desde cuándo llevan
preparando los actos?

F.R.M.: Casi todo el año.
Prácticamente, cuando termine
esta Semana Santa se comenzará
a planificar la del año siguiente,
porque hay que contactar con el
presentador, con el pregonero,
con los que actúan, y todo eso no
se prepara de un día para otro. Y,
luego, dentro de cada cofradía,
las bandas llevan ensayando cua-
tro meses y los costaleros tam-
bién llevan unos dos meses. Ade-
más, hay que presentar los
escritos al Ayuntamiento solici-
tando los cortes de calles, los
permisos, etc..   

C.: ¿Cómo definiría la Se-
mana Santa albaceteña?

F.R.M.: Es una de las mejo-
res de Castilla-La Mancha por el
nivel de las imágenes, sin quitar-
le el mérito a ninguna. Mucha
gente intenta compararnos con
Sevilla o con Hellín y Tobarra,
que son famosos por sus tambo-
radas, pero cada una tiene sus
orígenes y no se pueden compa-
rar. Tenemos de las tallas más
antiguas de la región, como
Nuestra Señora de la Piedad, que
es de antes de la guerra y todas
las demás son posteriores, de la
década de los cincuenta. Tam-
bién destacan las imágenes del
Santo Sepulcro, la del Descendi-
miento, de las más voluminosas
del país.

C.: ¿Qué actos destacaría?
F.R.M.: Comenzaría a desta-

car ya desde la presentación del
cartel al pregón de Semana San-
ta, que es uno de los mejores. Yo
he estado en muchos, como en
Murcia y Guadalajara, y Albace-
te no tiene nada que envidiarles.
El Auditorio se queda pequeño
para acogerlo cada año. También
destacaría Jueves Santo y la pro-
cesión de Viernes Santo, que es
la más solemne, con la participa-
ción de todas las cofradías. 

C.: Hubo unas décadas en
las que se perdió en participa-
ción, pero ha ido ganándola de
nuevo. ¿Cómo viven los albace-
teños la Semana Santa?

F.R.M.: Sí que hubo unos
años en los que se perdió, pero se
ha ido recuperando. Ahora hay
menos nazarenos que antes, aun-
que se compensa porque hay más
costaleros, puesto que para llevar
las imágenes sobre ruedas sólo se
necesitan unas ocho o diez perso-
nas y para llevarlas sobre hom-
bros, se necesitan más de veinte,
y, claro, esas personas se han
quitado de las filas. Entre todas
las cofradías, participarán entre
7.000 y 8.000 personas.

Y los albaceteños la viven con
entusiasmo y los costaleros hasta
lloran cuando van a sacar las
imágenes porque lo viven, lo
sienten, lo llevan dentro. Si no es
por devoción, uno no se pasa tres
meses ensayando con el hombro
echando sangre en muchos ca-
sos. 

C.:¿Cuál es el reto de la
Junta de Cofradías?

F.R.M.: Queremos que la Se-
mana Santa sea declarada de In-
terés Turístico Nacional. Noso-
tros ya hemos desempeñado
nuestra labor, porque cada vez

"La Semana Santa de Albacete es una
de las mejores de Castilla-La Mancha
por el nivel de las imágenes"

FFrraanncciissccoo  RRoommeerroo  MMuuññoozz,,  presidente de la Junta de Cofradías de Albacete

Aunque reconoce que le gustaría seguir vi-
viendo las procesiones por dentro, como ha he-
cho siempre, el presidente de la Junta de Cofra-
días, Francisco Romero, valora también las
satisfacciones que le reporta la organización de

los actos desde que hace tres años llegara al car-
go. "La Semana Santa de Albacete es una de las
mejores de Castilla-La Mancha por el nivel de
las imágenes", asegura a la vez que insiste en que
debería declararse de Interés Turístico Nacional. 

Participación juvenil

C.: ¿Está asegurada la
continuidad de la Semana
Santa con la participación
de los más jóvenes?

F.R.M.: Por tradición de
las familias, los niños se van
asociando a las cofradías des-
de pequeños. Los ves que ya
van de narazarenos con muy

pocos años en las procesio-
nes, aunque no las aguanten
enteras. Además, con la pro-
cesión infantil de Lunes San-
to, que cada año va ganando
más fuerza, tenemos asegura-
da, hablando en términos fut-
bolísticos, la cantera del futu-
ro.

Albacete
Semana 
Santa 2006

Albacete
Semana 
Santa 2006

Ntro. Padre Jesús Nazareno.
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